

ORDINATION DE François-Xavier PHAM Van Huân

Je viens vous arrêter de manger et de boire
Pour vous demander d'écouter mon histoire
Dans cette réunion qui aujourd'hui clôture
La journée de Huan dont la vie prend tournure .

Nombreux sont parmi vous en sortant de la messe
Qui m'ont dit : ce Huan humblement je confesse
Le connaître très peu car il est peu disert
Ce que je sais de lui ? Mais c'est un vrai désert !

Je vais donc essayer avec ces quelques phrases
Evitant cependant de tomber dans l'emphase
De faire connaître à ces nombreux ignares
Ce qu'ils ne savent pas et qu'il faut que je narre.

Cela fait trente six ans qu'il est né au Vietnam
Connaissant son accent ce n'est pas étonnant,
Il fut le premier né d'une grande famille
Qui compta trois garçons et enfin une fille.

Ses parents qui étaient franchement catholiques
Vous comprendrez très bien sans que je vous
explique
Pourquoi encor bébé il reçut le baptême
Sans que cela posât le moindre problème.

Son père agriculteur l'envoya à l'école
Sans lui faire ignorer le milieu agricole,
Il lui apprit à mener les buffles pour paître
Comme faisaient avant lui certains de ses ancêtres.

Passé le primaire il s'en va au collègue
Etudie sans histoire, alors j'abrège,
Continue au lycée, et comme il est tenace
Passe le bac sans heurt à la fin de ses classes.

C'est à ce moment là qu'il quitte sa province
Pour lui ce changement n'est sûrement pas mince ;
A l'ENS d'Hué il devient scientifique
Pendant quatre ans pour devenir prof de physique.

Mais au bout de ce temps un grand point le tracasse
Une envie qu'il avait et qui revient tenace
Celle d'envisager une autre formation
Pour clamer l'Evangile et sa méditation.

Son oncle consulté l'envoie à Saigon
Et il sera logé a ce foyer d'Alzon
Où il rencontrera un père Assomptionniste
Nommé Benoit Grière qui lui ouvrit des pistes.

En allant au centre pastoral du diocèse
Il connut un milieu qui le mettait à l'aise
Et en poursuivant des études bibliques
Il préparait sa mission apostolique.

C'est en deux mille sept qu'il apparut en France
Ici à Montpellier si j'ai bien souvenance
Ou il apprit le français à Paul Valéry
Et s'en sortit très bien sans vile flatterie.

Après ses premiers vœux on le voit à Toulouse
Ou de la fac catho il foule la pelouse ;
Pour affiner sa science en théologie
Il travaille quatre ans avec grande énergie.

C'est dans la ville rose qu'il voit Michel Carrière
Dont la figure ici nous est bien familière
Et que pendant trois ans il tira des leçons
De la proximité du père Erik Samson.

Puis l'an deux mille treize le voit passer à Londres
Ou il reste assez peu pour pouvoir s'y morfondre,
Car quinze mois plus tard il reviendra en France
Tout heureux d'être ici, ou du moins je le pense.

L'an dernier il a reçu son premier sacre
En notre présence il fut consacré Diacre,
Et en ce jour enfin, c'est bien dans notre église
Qu'il accède à la marche de la prêtrise.

Sa lettre de mission l'envoie ici chez nous
Il sera j'en suis sur bien accueilli partout.
Et pour le lui prouver, nous levons tous nos verres
Pour fêter son accès à ce beau ministère.

*Guy Lavabre
Montpellier le 7 janvier 2017*